MEDIO: PORTAL EL ECONOMISTA

FECHA: 08/ABRIL/2015





REFORMA FINANCIERA MODIFICÓ SU MANDATO

Transformación de Bansefi no impacta sus calificaciones

Funcionará como banca de primer piso: entrega créditos directos y no a través de intermediarios.

El <u>cambio</u> de mandato del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), el cual faculta a esta entidad de desarrollo para funcionar como banca de primer piso, no impacta en sus calificaciones crediticias, de acuerdo con la agencia Fitch Ratings.

La calificadora explicó que en su consideración, las notas del Bansefi de "AAA" y "F1+" se mantendrán ante la evolución de la entidad de desarrollo. "Lo anterior, dado que dichas calificaciones están fundamentadas en el soporte explícito otorgado por el gobierno federal establecido en la ley orgánica del banco", agregó.

Fitch Ratings recordó que la reforma financiera modificó el mandato de la entidad con el fin de que opere como instrumento principal del Estado en materia de inclusión financiera, por lo que se le facultó para otorgar <u>créditos</u> en forma directa y no sólo a través de las cajas de ahorro, cooperativas, sociedades financieras populares o de objeto múltiple, como lo venía haciendo.

Durante el 2014, agregó, el Bansefi incursionó en el <u>crédito</u> minorista con descuento vía nómina a través de un programa de refinanciamiento para trabajadores del sector educativo. "Su cartera de consumo creció hasta 670 millones de pesos al cierre del 2014", detalló.

La agencia destacó que para este 2015, la entidad dirigida por Alejandra del Moral planea colocar hasta 5,000 millones de pesos en préstamos, entre los cuales se encuentra una porción importante de microcréditos directos en un rango entre 4,000 y 6,000 pesos.

"Actualmente, el Bansefi gestiona la distribución de recursos a las beneficiarias del programa Prospera, las cuales serían su mercado objetivo inicial para cumplir sus metas de crecimiento. Hacia finales del 2014, lanzó su plan de tarjeta de débito que les permitirá ofrecer un ahorro programado, solicitudes de créditos desde los 500 hasta los 2,000 pesos con una tasa de 9.99% anual, descuento directo de los pagos sobre sus apoyos y educación financiera, entre otros beneficios", acotó la calificadora en un análisis.

Será competencia a mediano plazo

Respecto de la competencia que podría representar en el sector de los microcréditos ahora con este nuevo mandato, Fitch no prevé un impacto inmediato sustancial en las empresas especializadas en los segmentos atendidos por esta entidad, tales como Banco Compartamos, Consubanco y Crediamigo entre otras; sin embargo, considera que sí podría haber presión en el mediano plazo.

"Fitch considera que en el mediano plazo la presión competitiva se podría incrementar en la medida en que el Bansefi, bajo su nueva marca Banco Social, tome experiencia y expanda sus programas de crédito y captación", abunda el documento.

El nivel de presión sobre la competencia, agregó, dependerá también de las tasas de interés que la entidad defina para sus productos en el futuro, así como de su capacidad para replicar el conocimiento amplio y las fortalezas operativas que dichos jugadores han desarrollado en sus mercados respectivos.

La calificadora anticipa un crecimiento en el portafolio crediticio del Bansefi; sin embargo, el efecto en el perfil financiero general del banco de desarrollo dependerá de su apetito de riesgo durante su incursión en los microcréditos, además del establecimiento de procesos y políticas robustos para otorgar y recuperar sus préstamos.

"Fitch considera que la base de depósitos estable y recurrente con la que cuenta el Bansefi es suficiente para financiar el crecimiento planeado de los créditos en los próximos años", expone.